
1 
 

2021-09-02 

新闻截稿时间:  12 PM  PST 新闻编辑整理： Rex Lin 

 

   

 

FMF Investments Inc. 

ᵫᵜҭ― 1 Ẉ  1 Ẉӈ ῏ᾚ 202 1-06 2020-07 2021-05  202 1-04  

Ѧᶁ  ּכ−  єВ/  12.30 3.95 12.30 8.78 4.00 8.46 8.90 

Ѧᶁ  Ṫў  єВ/  11.80 3.35 11.80 8.07 3.42 8.16 8.26 

Ѧᶁ  ּכ− ↕ ק  єВ/  12.80 4.60 12.80 9.10 4.90 8.90 7.65 

Ѧᶁ  א  єВ/  40.50 24.20 37.00 35.54 25.45 35.07 35.47 

Ѧᶁ  ѕӺ ᾳ 523 єВ/  18.30 11.23 18.30 14.73 11.31 14.70 14.74 

Ѧᶁ א  єВ/  7.71 5.01 6.95 7.00 5.12 7.37 6.83 

LME  א  є$/  5.28 2.84 5.05 4.42 2.85 4.43 4.91 

LME  א  $/  10449  5156 9532 9632 6368 10147  9277 

LME  א  $/  3061 2173 2971 2952 2177 2967 2822 

LME  א  є$/  1.966 1.310 1.940 1.798 1.340 1.760 1.649 

Ѧᶁ 2109 В/  1315 512 888.5 1177 -  1155 1048 

    Ἀ 9/ 2/2021  

疫情焦点 

¶ 世卫新列入监控的新冠变异毒株“Mu ” 据外媒 9 月 1 日报道，世卫组织正在监控一种名为 mu 的新冠病毒

变异毒株，该毒株的基因突变很可能具有免疫逃逸性。mu （科学名称为 b.1.621）变异毒株 1 月份首次在

哥伦比亚被发现，目前已在至少 39 个国家出现。世卫组织声明称，mu 的一系列基因突变表明，其具有免

疫逃逸的潜在特性。声明补充称，向世卫组织病毒进化工作组提供的初步数据显示，感染 mu 毒株的康复期

患者和疫苗接种者血清中的中和能力下降，与贝塔变异毒株类似，但这需要进一步研究来证实。无独有偶，

南非近日也出现名为 c.1.2 的多重突变变异毒株。 

焦点 

¶ 美联储周四（9 月 2 日）逆回购工具使用规模为 1.067 万亿美元 

¶ 习近平：支持北京等地开展自贸协定规则对接先行先试、将继续支持中小企业创新发展，深化新三板改革，

设立北京证券交易所，打造服务创新型中小企业主阵地 

¶ 深交所在創業板發行上市審核資訊頁面顯示，因發行人律師北京市天元律師事務所已出具復核報告，比亞迪

半導體審核狀態變更為「已問詢」，意味著比亞迪半導體 IPO 進度重啟。 

¶ 週四 (2 日) 中國領導人習近平宣布將設立北京證券交易所，支持中小企業創新發展，這是上海和深圳證券交

易所外，又一個中國證券交易所。 

¶ 通用汽車周四（2 日）表示，由於半導體晶片持續短缺，9 月將再次大幅削減北美車廠產量。福特也表示八

月銷量同比去年下降超過 30%。 

¶ 美股社交论坛 Reddit 为其 2022 年潜在的美国 IPO 计划聘请律师和投行顾问，希望届时获得超过 150 亿美

元的估值 
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¶ 智利国家铜业公司（Codelco ）7 月铜产量环比下滑，必和必拓旗下 Escondida 增产 

¶ 美国 8 月 28 日当周首次申请失业救济人数 34 万人，预期 34.5 万人，前值 35.3 万人 

¶ 煤炭价格持续高位运行，煤炭板块上半年业绩大增 Wind 数据显示，煤炭行业 35 家上市公司上半年共实现

净利润 687 亿元，净利润同比增长 62%。开源证券资深投资顾问刘浪认为，二季度环比继续改善，表现出

强劲的增长势头。如果剔除市值较大、业绩弹性较小的中国神华，则板块净利润同比涨幅超过 95%。 
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政治、宏观经济 

中东领导人又一次明白不能指望美国 

更新于 2021 年 9 月 1 日 23:57 英国《金融时报》 戴维•加德纳 

在塔利班庆祝的枪炮声中，最后一架美国飞机离开了喀布尔机场。美国和西方国家在阿富汗的溃败，为从

乌克兰东部到台湾海峡的许多地区都敲响了警钟。在经历了 20 年的战争后，塔利班闪电般地控制了这个

国家，这让中亚和南亚都感到了寒意。 

然而，在中东地区，这个英美连番登场的舞台，各国领导人对美国这种投降行为的反应较为冷静。不管是

盟友还是对手，各方都已然明白美国是指望不得的。 

没有人会无视美国独一无二的强大军事实力。但早在华盛顿方面承认在阿富汗的失败之前，2003 年美国

带头入侵和占领伊拉克之事就显示出了美国力量的局限性，以及它在左右该地区地缘政治方面的无能为

力。 
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尽管美国在伊拉克和阿富汗投入了数万亿美元来训练他们的武装部队并完善他们的装备，但在 2014 年，

被腐败和宗派主义掏空的伊拉克军队在伊斯兰国(ISIS)从叙利亚发起的攻击面前土崩瓦解，就像被美国放

任自流的阿富汗军队对上塔利班时从内部崩溃一样。 

但美国的不可靠已促使中东各国领导人展开了旨在缓和关系的对话，而不再是依赖外人。全世界的评论人

士都在指责美国总统乔•拜登(Joe Biden) 搞砸了从阿富汗撤军的行动。然而在中东，官员们看出了一种可

往上回溯数届美国总统的行事模式。 

小布什(George W Bush) 选择驻军阿富汗，同时将美国的注意力和资源转移到在伊拉克的惨败上。这重新

点燃了逊尼派和什叶派之间的积怨，引发了以沙特阿拉伯、伊朗或其附庸国为首的波及整个地区的代理人

战争。2013 年，叙利亚政权对受华盛顿怂恿的逊尼派叛乱分子使用了神经毒气，而巴拉克•奥巴马

(Barack Obama) 并没有落实他的“红线”警告。 

去年 2 月唐纳德•特朗普(Donald Trump) 已经在手忙脚乱地准备从叙利亚和伊拉克抽身，当时他与塔利班

达成了撤军协议，对阿富汗政府造成了打击，而他甚至没有费心找其商量一下。最令盟友们不安的是，

2019 年伊朗出动无人机和导弹对沙特阿美(Saudi Aramco) 展开破坏性极大的攻击，暴露出沙特王国有多

脆弱，而特朗普拒绝伸出援手。特朗普丢弃了美国承诺的安全保障，在他看来，受到攻击的是沙特，又不

是美国。 

在特朗普对伊朗袭击作出回应之前，一位资深的阿拉伯外交部长曾评论称：“根本问题在于，阿拉伯依赖

外国人，而当外国人改变他们的政策时，我们就迷失了。” 

现在，在可能迎来一个多事之秋的阿拉伯地区，这些国家的领导人们正试图抢先采取行动。这些有着刻骨

仇恨的敌人正在互相交谈。在从也门到叙利亚、从伊拉克到黎巴嫩等事务上针锋相对的伊朗和沙特今年 4

月开始举行会谈。在利比亚内战中与土耳其和卡塔尔对立的阿拉伯联合酋长国和埃及正试图修补关系。伊

拉克作为一个单一制国家仍在苦苦挣扎，上周日该国主办了一个峰会，将该地区的敌对国家聚集到了一

起。 

所有这些都是试探性的。特朗普当时给沙特和以色列开了空白支票。但拜登一直看不上行事冲动的王储、

沙特事实上的统治者穆罕默德•本•萨勒曼(Mohammed bin Salman) ，对受特朗普鼓动单方面吞并巴勒斯

坦被占领土的以色列也更强硬。上周，以色列和巴勒斯坦领导人举行了自 2014 年奥巴马的和平努力失败

以来的首次会晤。 

但拜登现在必须设法防止阿富汗灾难进一步助长伊朗的胆气。美国的政策帮助德黑兰在阿拉伯土地上建立

起一个什叶派轴心，因为入侵伊拉克让该国占人口多数的什叶派掌了权。 

拜登的一个关键目标是恢复 2015 年伊朗与美国及 5 个世界大国签署的核限制协议，特朗普在 2018 年让

美国单方面退出了该协议。美国及其盟友还希望在黎凡特和海湾地区遏制伊朗的进犯以及德黑兰支持的什

叶派准军事组织。 

在维也纳举行的间接会谈使华盛顿和德黑兰近乎要达成一个核协议，随后伊朗选出了一个新的强硬派总统

易卜拉欣•莱希(Ebrahim Raisi) ，后者表示只有解除特朗普重新实施的制裁伊朗才会支持核协议。 

美国表示此事已摆上维也纳的谈判桌。但拜登可能需要更进一步。美国单方面退出了 2015 年的协议，但

伊朗直到一年后才开始违反相关核限制条款。拜登也可以单方面地开始解除制裁，并为伊朗设定一个期
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限，让其以可核查的方式恢复遵守协议。伊朗可能也愿意在阿富汗问题上与美国合作（就像在 9/11 袭击

后那样），以防止伊斯兰国死灰复燃。2014 年伊斯兰国从叙利亚进入伊拉克后，美国和伊朗曾一致对抗

该组织。 

伊朗需要经济援助，而阿拉伯国家的领导人则希望集中精力搞发展和经济多元化，减少依赖石油—— 在这

个年轻人的期望总是得不到满足的地区，这一点是当务之急。美国从阿富汗撤军，甚至与塔利班共享情

报，都符合美国所认为的自身利益。 

关于美国的不可靠，中东地区刚刚又被上了一课，这个地区肯定值得美国政府花点时间去探究其他国家自

身利益的力量。 

全球糧價回升至近十年高點 通膨疑慮再起 

2021-09-02 20:56 經濟日報 編譯林奇賢／綜合外電 

在農作物收成展望變差的情況下，上月全球糧食價格急遽攀升，扭轉前兩個月下滑趨勢，再度逼近十年高

點，也重燃通膨壓力的疑慮。 

聯合國糧農組織（FAO）的 8 月糧食價格指數攀抵 127.4 點，比 7 月上揚 3.1%、較去年 8 月飆升

32.9%。該指數追蹤一籃子穀物、油籽、乳製品、肉類、砂糖等食品價格每月的變動。 

FAO 說，上月糧價攀升的原因，主要是穀物的預期產量減少、霜害衝擊全球最大甘蔗產地巴西的產量，

以及油籽供應吃緊。 

全球糧價在過去一年來飆升約 33%，為各國央行和消費者帶來通膨升溫的風險，特別是倚賴糧食進口的

較貧窮國家。糧食供應鏈也受到疫情期間勞工短缺和運價高漲的影響。 

FAO 資深經濟學家阿巴希安（Abdolreza Abbassian ）指出，未來幾個月糧價漲勢稍歇的可能性不高，

「整體趨勢仍是價格持續堅挺」，「最近新出現一個比以往還難控制的因素，那就是天氣情況」。 

【伊爾艾朗專欄】別輕忽 Fed 政策錯誤的風險 

2021-09-02 10:34 專欄作家 伊爾艾朗（Mohamed El -Erian），編譯／任中原 

Fed 主席鮑爾上周的演說中，仍維持非常漸進與高度節制的「退場」態度。這正是金融市場最愛的結果，

表示流動性高度寬鬆的期間將持續更久，將使資產價格更高，因而帶動美股及美債連袂走高。 

然而，真正的問題在於，鮑爾這次演說從頭到尾都完全沒觸及今年、及以後的實際經濟與金融發展。 

經濟學者們對鮑爾的主張，以及他所陳述的經濟展望，並沒有多少信心，反而更擔心通膨上升、及 Fed

可能犯下政策錯誤，因此贊成 Fed 應更堅決地釋放出購債措施即將大舉「退場」的信號。 

其實鮑爾在演說中，已提到最近的經濟情勢為「退場」提供了條件，Fed 內部的立場也加速傾向「鷹

派」。具體來說，鮑爾表示，穩定物價方面已經通過「重大的進一步進展」考驗，而且「最大就業」這項

目標也取得「明確的進展」。 

但他也利用兩套包裝術，顯示他的立場比市場的預期還要更偏「鴿派」。第一，鮑爾將「退場」與「升

息」兩者明確脫鉤。第二，他未提出「退場」時機與速度等細節，而是刻意維持一種「建設性的曖昧（模

糊）」。這當然是為了避免市場因為「退場」宣示而出現動盪，但也有諸多理由質疑 Fed 的政策「布局

良好」。 

ṝ ῭ ẙιѼẬ јṈ  תּ
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首先，鮑爾雖提出五項理由，支持他一貫的「過渡性通膨」說法，但實際情況卻無法緩解對通膨的憂慮，

尤其是演說當天公布的通膨指標依然高於預估。 

第二，他沒提到房價及房租上漲，顯然忽視了這些演進中的重要通膨成分，以及其對經濟、社會及政治帶

來的影響。 

第三，鮑爾的經濟展望中，並未充分重視由下而上、成本推動的通膨壓力，但許多企業人士都強調成本上

升，且多位地區聯邦準備銀行總裁也據此要求 Fed 應提前「退場」。 

第四，鮑爾在可能發生的政策錯誤方面，一面倒地偏向對通膨反應過當的風險。事實上，目前美國經濟與

金融市場的情況，已與去年初疫情剛爆發時截然不同，但 Fed 卻仍維持原來的超寬鬆政策，殊不合理。 

第五，鮑爾強調 delta 病毒帶來諸多不確定性，固然有理，但他卻未提到金融市場與實體經濟嚴重脫鉤的

問題。 

投資人對鮑爾的演說當然滿意，因為他們的財富將能繼續增加。但經濟學者卻認為繼續大量購買資產對經

濟的好處相當有限，但卻經濟與金融體的風險卻持續累積中。我個人仍擔心這項政策錯誤可能削弱未來的

經濟福祉與金融穩定，並對社會、體制及政治產生不利的外溢效應。但願我是杞人憂天，但不幸的是經濟

數據與分析都指向相反的結果。 

大中华地区 

【經濟彭博周報】經濟學家：大陸國策轉向德國模式 

2021-09-02 11:09 經濟日報 編譯陳家齊 

若投資人欲了解北京當局最近對科技、補教等產業的鎮壓行動，一些經濟學家將目光投向遠在 7,300 公里

外的國度：德國。 

大陸東吳證券資深策略師陳李最近在報告中指出，大陸的基本國策已從「美國道路」轉向「德國道路」，

「重製造、輕服務」已成為未來三到五年的基本國策；這份投資報告最近在大陸社群網路瘋傳。 

星展集團首席中國經濟學家梁兆基說，德式監管制度對北京當局頗具吸引力；德國有大型國有銀行、強健

製造業出口，且二戰後從未爆發嚴重金融危機。梁兆基說：「北京已開始脫離英美模式，德國模式是效法

對象。」 

大陸與德國擁有三大共同特徵：反托辣斯監管、重製造輕服務、重視職業教育。 

北京當局正在削弱科技與房地產大咖的市場力量，並將反托辣斯法令擴大至網路服務產業。政府並在 8 月

宣示，將繼續推動整頓，加強監管，以確保數位經濟新商業模式「健全發展」。 

雖然部分經濟學家認為，這將使大陸的經濟展望蒙上陰影，但德國的發展軌跡顯示，一個國家即使沒消費

性科技巨頭，一樣能成為先進經濟體。 

在製造業方面，大陸當局希望在不失去工業基礎的前提下，發展成先進經濟體。當局在 3 月提出的「十四

五規劃」中，並未對消費占經濟產值的比率提出具體目標，但希望製造業維持在 25%的水準。 

這顯示北京當局轉向「德國模式」，根據世界銀行的統計數據，德國製造業占經濟產值的比重約為

18%，相較下，美國的比率只有 11%。德國沃茲堡大學經濟學教授費雪（Doris Fischer ）說，當局看到

德國從未放棄工業部門，且工業可能比服務業更重要。 
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事實上，大陸的「中國製造 2025」計畫，靈感便來自德國的「工業 4.0」藍圖。在華府加強壓制大陸

後，雖然北京當局對此計畫已趨於低調，但美中貿易戰已增強大陸的企圖心，全力提高製造業自給率。 

最近的聲明也顯示，北京當局認為中小企業比科技大咖更有價值，而德國經濟的骨幹正是中小型製造商，

這些德商也是陸企併購時瞄準的對象。 

至於職業教育，北京當局在 7 月出手打擊補教業，但鼓勵民間參與傳授實用技能的職業教育。北京當局在

「十四五規劃」中強調職業教育，認為這可能對大陸的「社會主義現代化」帶來重大貢獻。 

當局在今年起草的職業教育法案中，也表示要融合產業與教育，效法德企提供學徒機會。滙豐控股最近在

報告中說，大陸當局嚴管教育產業，已嚴重阻礙教育產業的發展，但當局支持職業教育。 

不過，北京當局也避免「德國模式」的一些特點，例如當局不允許獨立產業工會。此外，大陸當局已暗

示，希望國家投資維持在比德國高的水準，也想要靠內需帶動經濟成長，而非出口。 

图表新闻：中国可能加快财政支出支撑经济 但不太可能降息 

路透上海 9 月 2 日 

随着经济复苏放缓，中国可能会加快财政支出和信贷增长，但投资者预计，在美国联邦储备委员会(美联

储/FED)准备缩减自己的刺激措施之际，中国政府的任何宽松措施都精准确定向。 

 
市场参与者正在加码押注中国央行将再次降低银行存款准备金率(RRR)，以弥补年底时的流动性不足。与

此同时，市场收益率已足够低，很少有人预计会有降息举措。如若降息，则会扩大中美货币立场的差距，

从而带来资本外流激增的风险。 

“如果一些基建项目必须依靠发行地方政府债券，那么政府应该有意向降低债券收益率，”ING 大中华区

经济学家彭蔼娆说。她预计第四季度会有 50 个基点的降准。中国央行上次降准是在 7 月份。 

最近的经济数据显示，中国经济正在失去动力，而且下半年将面临更大压力。投资者越来越期待地方政府

能提高债券融资的速度，以支持信贷增长，重振经济活动。 

“我们认为政府的意图是在 2022 年将增速保持在 5-6%的范围内，政府可能更重视抑制下行风险而不是

提升上行潜力。财政政策可能会从 2021 下半年起担起重任，而货币政策将发挥支持作用，”渣打银行大

中华区和北亚区首席经济学家丁爽说。 

中国在 3 月份两会期间批准价值 4.47 万亿元的新增地方政府债务限额，其中包括 3.65 万亿元的新增专项

债券安排。许多市场参与者预计，9 月份的地方政府债券供应量可能超过 1 万亿元。 

https://tmsnrt.rs/3DC3Lnk
https://tmsnrt.rs/2V6vpHC
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分析师们预计全年流动性条件充裕，有宽松的倾向，以抵消不断增加的债券供应和大量 MLF 贷款到期的

影响。在政治局会议呼吁宏观政策“跨周期”调节后，这些预期进一步增强。 

但决策者还警惕，在美联储可能缩减刺激后人民币双向波动加剧，分析师们预计中国当局将迅速采取行

动，防止资本急剧外流。 

在美联储 2014 年结束之前的量化宽松(QE)刺激计划时，人民币兑美元下滑。 

 

https://tmsnrt.rs/3gWHRl7
https://tmsnrt.rs/3jzodx4
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香港破獲一個跨專業界別犯罪集團包括大律師在內 

2021-09-02 23:13 聯合報 香港特派員李春/ 香港即時報導 

香港破獲一個跨專業界別犯罪集團，拘捕 12 人，其中包括大律師和律師，他們涉嫌冒充舊樓單位業主售

樓，以抵貸款或直接把樓賣掉，初步涉款 6000 萬港元。 

香港警方宣布拘捕 12 人，涉嫌冒充舊樓單位業主，串謀律師樓和財務公司，辦理遺失樓契聲明書，取得

新樓契，抵押物業取得貸款，並出售物業圖利，涉款 6270 萬港元。香港警方還鎖定在逃人士身分，不排

除更多人被捕。 

涉案者為 8 男 4 女，年齡介乎 30 至 64 歲間，職業包括包括大律師、事務律師、法律行政文員、財務公

司職員、地產代理等， 其中一名被披露名字的是大律師蕭震然和曾經參選中西區區議會的律師衛珮璇。 

這起案件由香港市建局揭發，市建局 2018 年在土瓜灣開展一個重建項目時，無法聯絡其中一個單位的業

主，去年九月突然有人自稱受到新業主委托洽談收購，但市建局發現原業主早於 1999 年去世，認為物業

在 21 年後才被出售有可疑，因此轉介警方調查。市建局表示，如果有人以不法手段圖取利益，會保留民

事追究的權利。 

警方商業罪案調查科警司李慕賢指說，去年底接獲市區重建局轉介，有騙徒假扮去世多年的業主占據物業

並向當局出售物業牟利，商罪科至今發現八個物業，在去年 5 月至今年 3 月月期間被騙徒非法挪占。 

警方追查發現，有另外七個舊樓單位，未獲原業主授權下，被人用作抵押或轉售。犯罪集團針對樓齡偏

高、長期無人打理的空置單位下手，串通律師樓和財務公司，取得貸款 100 至 950 萬港元不等，又嘗試

透過自己的網絡出售物業，並訛稱物業是「銀主盤」，不可做按揭，到買家支付款項後，律師樓會向財務

公司還款，將餘款轉入犯罪集團成員戶口。 

事件涉及大律師和律師，香港律師會會長陳澤銘回稱，不會評論案件，但律師如有任何專業失當情況，將

按照律師會的既定程序進行調查及處理。 

律師會又說會認真看待詐騙事件，並提醒會員，尤其在處理客戶及第三方的資金時，必須遵守《打擊洗錢

及恐怖分子資金籌集條例》下的責任。為打擊詐騙事件，律師會已向會員發出執業指引及通告，詳述識別

客戶身分、查核和盡職調查，以及文件認證的正確程序。 

金融市场 

新加坡将成为亚洲首个允许 SPAC 上市的主要金融中心 

WSJ Jing Yang  2021 年 9 月 2 日 19:30 CST 更新 

新加坡将成为亚洲首个允许空白支票公司上市的主要金融中心。 

周四，新加坡交易所发布了针对特殊目的收购公司(SPAC)在其主

板上市的新规则，结束了长达数月的公开征询意见过程，与此同

时，美国监管机构正在加强对这些投资工具的审视。 

该框架是在 3 月份启动的公开征询意见之后制定的。在考虑了投

资公司、银行、律师和其他方面的反馈意见后，对规则草案最明

显的修订是将 SPAC的最低市值要求减半至 1.5 亿新加坡元，约

合 1.116 亿美元。 
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新加坡交易所监管部门的首席执行官 Tan Boon Gin 在一份声明中说：“我们希望 SPAC程序能够使优秀

的目标公司在新加坡交易所上市，为投资者提供更多选择和机会。” 

新加坡交易所说，这一门槛在吸引优质发起人和确保与 SPAC合并的企业保持合理规模之间取得平衡。 

行业/板块 

独家：智利矿业部长称实现环保和铜增产目标需投资 1,500 亿美元 

路透圣地亚哥 9 月 1 日 

智利矿业部长周三对路透表示，智利需要 1,500 亿美元的投资才能实现到 2050 年铜产量接近翻番的目标。

这也是这个世界最大产铜国在减少环境影响的同时提高产量的计划之一。 

能源和矿业部长 Juan Carlos Jobet 周二宣布了一项新的国家矿业蓝图，旨在提高智利产铜的可追溯性、

减少用水量、提高矿企业务的多样性。 

Jobet 在该蓝图宣布后的第二天接受电话采访时透露了计划细节。其目标是在全球金属铜和锂需求飙升之

际，保持智利在矿业生产方面的领先地位。 

Jobet 说，他预计到 2030 年智利铜年产量将达到创纪录的 700 万吨，到 2050 年将达到 900 万吨，但他

说第一个目标的实现取决于目前正在考虑的 49 个项目，需投资 740 亿美元。他说，这些项目中至少须完

成 70%，才能达到 2030 年的生产目标。 

他说：“这是一个雄心勃勃的目标，但如果我们做得好的话，是可以实现的。” 

Jobet 告诉路透，到 2050 年产量要达到 900 万吨，“需要在 2030-2045 年间落实 740 亿美元投资，”

因为较长期的采矿项目通常需要几十年才能看到成果。 

他说：“在这种情况下......预计会增加勘探投资，更有效地利用矿山开采特许权和铜项目组合(类似于以前

的项目)。” 

Jobet 说，除了现有生产商 Albemarle 和 SQM，政府还计划年底前采取“具体措施”来吸引新的锂矿

商，但拒绝透露细节。 

新冠疫情致澳门博彩收入持续下滑 

WSJ Katherine Sayre 发自洛杉矶 / Elaine Yu 发自香港 2021 年 9 月 2 日 19:40 CST 更新 

新冠疫情暴发一年半多后，曾经热闹非凡的澳门赌场仍生意冷清，博彩运营商等待游客大规模重返这座中

国城市。今年 8 月份澳门博彩业总收入降至 44.4 亿澳门元，是今年以来的最低月度总额，与疫情前 2019

年 30 亿美元的月度平均水平相去甚远。澳门 8 月份博彩支出也比 7 月份下降了近一半，此前，一些从中

国内地返回澳门的居民感染了德尔塔变异毒株，对该博彩中心的复苏造成又一打击。 

以收入衡量，澳门是全球最大的博彩市场，澳门的赌场一直是拉斯维加斯金沙集团股份有限公司 LVS、永

利渡假 WYNN 和美高梅国际酒店集团 MGM 等美国博彩运营商的重要收入来源。今年 3 月，拉斯维加斯

金沙集团达成了一项价值数十亿美元的交易，出售其标志性的威尼斯人度假村和其他拉斯维加斯资产，将

其未来的增长主要押在澳门和新加坡的赌场上。 

但自 2020 年 2 月以来，澳门博彩行业面临困难局面。澳门自去年 2 月开始对旅行者实施严格的限制，当

时新冠疫情正在中国内地蔓延，而中国内地是澳门大赌客的最大来源地。在那之后，中国的新冠病例数降

至接近于零，但抵达澳门的游客数量仍远低于过去水平。澳门曾经是葡萄牙的殖民地。 
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澳门特区政府于 8 月 24 日放宽了对来自相邻的中国广东省游客的旅行

限制。赴澳门游客现在需要提供七天内核酸检测阴性结果证明，之前

要求的是 48 小时内的阴性证明，这一变化可能会鼓励更多的人前往澳

门旅行。总部位于美国的赌场运营商的股票以及它们在香港挂牌交易

的股票都因这一消息而跳涨。 

一年多以来，中国内地已允许一些人可以不用隔离前往澳门，但澳门

这个博彩中心与香港之间仍保持严格的通关控制，而香港历来是澳门

另一个重要的游客来源地。 

Jefferies 上周的一份研究报告称，旅游人次和博彩收入的恢复将是逐

步的，澳门的经营活动可能要到 2022 年才能开始恢复正常。 

澳门的缓慢复苏与全球另一个博彩中心拉斯维加斯的反弹形成鲜明对

比。尽管传染性更强的新冠德尔塔(Delta) 变种毒株在美国各地蔓延，

但在内华达州，近几个月来博彩收入已激增，得益于被压抑的需求得

到释放、航空旅行增加以及疫情相关限制举措减少。 

赌场管理人士表示，他们对澳门的最终复苏充满信心，并对政府应对

疫情的严厉举措表示支持。这些措施使得病例数量保持在低位。但就

赌场而言，旅行限制是有代价的。 

据政府数据，拥有 68.5 万人口的澳门在控制疫情方面一直很成功，

仅有 63 例感染病例，无一例死亡。中国内地和澳门都对新冠疫情采

取了“零容忍”策略，即使只有少量的感染病例也会引发快速和大规

模的反应。此前在一个四口之家感染德尔塔变异毒株后，澳门于 8 月

初下令对居民进行全员检测。 

在最新一轮疫情给澳门带来新的威胁之前，有迹象表明光明的日子即

将到来。澳门在 5 月份时刚刚尝到一点复苏的甜头，当时中国内地为

期五天的公共假期吸引来不少游客，澳门当月博彩收入较前月攀升

24%，达到大流行开始以来的最高水平。 

在最近一次与分析师的电话会议上，永利渡假首席执行官 Matt Maddox 表示，澳门 5 月假日期间旺盛的

博彩需求令公司受到鼓舞。但他说，让贵宾厅客户恢复至以往水平的想法是“不会发生的”。 

永利澳门公布，第二季度净亏损从上年同期的 3.52 亿美元收窄至 1.166 亿美元。 

美高梅中国第二季度收益净额为 3.11 亿美元，是上年同期的九倍多，但与 2019 年同期相比减少 56%。 

金沙中国第二季度亏损从上年同期的 5.49 亿美元收窄至 1.66 亿美元。 

此外，赌场运营商还面临的一个问题是，政府发放的将于明年 6 月到期的六张澳门赌场牌照仍存在不确定

性。在新冠疫情尚未消退、澳门立法会选举定于 9 月举行的背景下，赌场运营商一直等待澳门特区政府发

布关于如何以及何时启动博彩牌照重投工作的消息。据业内高管和分析人士称，澳门特区政府可能会推迟

这一程序，并延长现有赌牌的期限。 
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中国今年掀起了一场全面的监管风暴，从电商企业到网约车平台等数十家互联网科技企业已卷入其中，令

全球投资者惴惴不安。根据中国政府本周发布的规定，未成年人将只可以在周五、周六、周日和法定节假

日每天玩一小时网络游戏，其他时间都不能玩网游。 

到目前为止，澳门的赌场还没有被监管机构盯上。不过，中国国家主席习近平近年来开展的反腐行动已迫

使澳门降低对大赌客的依赖，转而更注重为中场业务吸引游客。 

羅賓漢 App 擬推金融新功能 企圖與 PayPal 搶市 

鉅亨網編譯段智恆 2021/09/01 17:37  

彭博周三（1 日）報導，券商羅賓漢（Robinhood ）正在開發一項應用程式（App ）新功能，讓用戶最多

提前兩天透過「直接存款」（direct deposit ）領到薪水，藉此與 PayPal 和 Wealthfront 等公司競爭。 

這項新服務名為「預先直接存款」（Early Direct Deposit ），是在該公司即將升級的 App 測試版發現，

未來能在羅賓漢 App 內現有的直接存款功能中使用。從程式碼來看，該項服務不收費。 

測試版的 App 訊息顯示：「現在你可以提前兩天領到薪水，雖然提前領薪與否仍由雇主決定，但我們會

通知你是否能在下個發薪日提前拿到薪水。」羅賓漢的發言人拒絕對報導置評。 

羅賓漢的新功能將與 PayPal、Wealthfront 、Chime 和一些有類似功能的傳統銀行競爭。羅賓漢在 2019 

年曾推出一項現金管理服務功能，讓用戶將部分現金存入計息帳戶，不過一年後在證券投資者保護公司指

責下，該公司取消這項功能。 

如果新功能如期推出，將有助於羅賓漢邁向當初 IPO 時的願景：「公司的 App 不僅僅只是個股票買賣的

交易所。」 

羅賓漢財務長 Jason Warnick 曾在近期財報電話會議中表示，「我們希望的是，客戶在任何需要使用現

金的時候，唯一會想到的就是羅賓漢。」 

不過羅賓漢距離達到目標還有很長的一段路要走，該公司主要依賴客戶的交易活動，在截至 6 月的過去三

個月中，股票、選擇權與加密貨幣方面交易占 8 成左右。 

而且羅賓漢的 App 還面臨來自監管機構與政界人士的質疑，包括對客戶服務與審查選擇權交易的批評。 

羅賓漢測試版的 App 中也透露，該公司正在開發語音驗證功能，讓客戶能錄下自己的聲音，透過通話就

能驗證是否為本人。 

趋势、评论 

臉書、微軟急著建構元宇宙 為的是哪樁？ 

鉅亨網新聞中心 2021/09/02 01:52  

臉書 CEO 查克柏格 日前宣布成立新團隊，要在 5 年內讓臉書成為「公司」；微軟 CEO 納德拉也表示將

針對企業推出元宇宙方案。科技業大佬紛紛競逐「元宇宙」，就是想搶當新世代線上互動的霸主，掌控數

據立與市場力。。 

ӺḞḦῗҜ ό 

元宇宙 (metaverse) 一詞是由科幻作家史蒂文森 (Neal Stephenson) 於 1992 年所創，意指在共享的線

上世界，可以讓許多使用者互動、消費，甚至可能工作。 
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輝達 (NVIDIA) 執行長黃仁勳則形容，在元宇宙裡，你可以和朋友廝混，那會是個 3D 的世界ỄỄ，甚至

可以實現時光旅行，或是以光速前往遙遠之地。 

ӺḞḦḅӍ ό 

從理論上講，任何人都可以登錄元宇宙，就像登錄網路一樣。只是需要使用頭戴式顯示器，而不是螢幕，

來查看內容和行動，比如透過 Facebook 的腕帶抓取物體。 

沒有任何單獨公司可以打造完整的元宇宙，就像沒有公司能宣布擁有整個網路一樣。但公司可能會試圖壟

斷元宇宙中許多不同的領域，就像今天大型科技公司主導線上內容一樣，並利用訂閱服務、購物車和廣告

賺錢。 

ῶᵤҎ ό 

臉書在 2014 年收購 Oculus 時就考慮到這種虛擬世界的願景，查克柏格當時就認為 Oculus 正在「為明

天的平台做準備」。最近臉書推出了一個新的產品，打算建立 3G 社交空間，以將不同的服務聯繫在一

起。 

微軟 8 月初表示，公司正在致力於構建「企業元宇宙」；電玩遊戲公司 Epic Games 則籌資了 10 億美元

用於元宇宙；輝達 (Nvidia) 和遊戲平台 Roblox 也展開相關領域的工作。 

此外，Snapchat 多年來始終在朝著這個方向前進，推出了定制的頭像化身和過濾器，用數字內容覆蓋整

個世界。蘋果也有長期的 AR 野心。 

ӍҲ ấ ӺḞḦό 

這問題取決於問的是誰。對 VR 公司而言，沉迷於社交媒體的消費者，希望找到新的地方進行互動並吸引

數位關注，元宇宙出現只是時間問題。 

元宇宙可以讓厭倦照片濾鏡和編輯影片的用戶，以數位方式體現全新的人物角色，並通過化身展示他們的

創造力或財務狀況。這也可能會促使年輕人花更多的時間上網。 

臉書多年來稱其使命為「在線連接民眾」，無論是通過 VR、社交網路群組還是商務業務。查克柏格格認

為，元宇宙是該公司自然進化的一部分，允許人們在 VR、AR、個人電腦和傳統智慧手機之間移動，而且

能夠繞過蘋果和谷歌的隱私協議，以及避免被收取應用程式的傭金。 

VR 開發 3D 模型的初創公司 QReal 則認為，如果能製造一副通用眼鏡或 AR 眼鏡，就等於擁有了一個平

台。在這個平台下，每個人都必須購買資產。 

其他公司可能會投資於元宇宙願景，因為他們不想冒著被落在後面的風險，而有些公司則在試驗，看看未

來有哪些可能性。 

ӺḞḦ ￼ ό 

事實上，開創元宇宙還有一段路要走，這是一個漸進式的過程，第一個挑戰就是如何整合不同平台的服

務。元宇宙的重點不在於單一企業或組織的產品，甚至不是所有人相加的結果，而是相互連結的方式。雖

然近年來技術進步，VR 頭盔重量更輕、價格更實惠，但這些設備主要是由利基群體 (遊戲玩家) 使用，這

並不是一種普遍的體驗。此外，如何在建構元宇宙的過程中，避免元宇宙成為受少數企業掌控的世界，也

是一大重點。 


